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新华社电 10日，中共中央总书记
习近平就朝鲜劳动党成立75周年向朝
鲜劳动党委员长金正恩致贺电。

习近平在贺电中说，在朝鲜劳动党
成立75周年之际，我谨代表中国共产
党中央委员会，并以我个人名义，向委
员长同志并通过你，向朝鲜劳动党中
央、全体朝鲜劳动党党员和朝鲜人民
致以热烈祝贺和良好祝愿。

习近平指出，朝鲜劳动党拥有光荣
悠久的革命传统，在75年的光辉历程
中，团结带领朝鲜人民英勇奋斗、砥砺前
行，实现国家独立和人民解放，推动社会
主义事业取得伟大成就。近年来，在以

委员长同志为首的朝鲜劳动党中央坚强
领导下，朝鲜党和人民坚定不移走社会
主义道路，着力加强党的建设和经济工
作，团结一心应对各种困难挑战，积极开
展对外交往合作，取得一系列重要成
果。作为同志和朋友，我们对此感到由
衷高兴。相信在以委员长同志为首的朝
鲜劳动党中央坚强领导下，朝鲜党和人
民必将再接再厉、奋发图强，把朝鲜社会
主义事业不断推向前进，以优异成绩迎
接朝鲜劳动党八大胜利召开。

习近平强调，中朝两国是山水相连
的友好邻邦，同为共产党领导的社会
主义国家。由两党两国老一辈领导人

亲手缔造和精心培育的中朝传统友谊
根深蒂固、历久弥坚，值得倍加珍惜。
近年来，我同委员长同志多次会晤，就
巩固和发展两党两国关系达成多项重
要共识，引领中朝关系掀开新的历史
篇章。当前，世界百年未有之大变局
与新冠肺炎疫情交织叠加，国际和地
区形势复杂深刻演变。我们愿同朝鲜
同志一道，维护好、巩固好、发展好中
朝关系，推动两国社会主义事业行稳
致远，更好造福两国和两国人民，为实
现地区和平稳定与发展繁荣作出新的
积极贡献。祝愿朝鲜劳动党不断发
展、朝鲜社会主义事业繁荣兴旺！

就朝鲜劳动党成立75周年

习近平向金正恩致贺电

近日有篇网文很红，说是“全国最快乐的年轻
人，一半都在广州”。如此夸张的说法，难免让有些
人不服，甚而招来讥讽，但了解广州的人觉得文章所
言，确实不无道理。

该文作者发现，“去了广州的年轻人，明显比其
他一线城市年轻人快乐得多”。文章分析了各地年
轻人的诸种不如意，说“只有去了广州的年轻人画风
不太一样，幸福感特别强”。并称“广州是最能给年
轻人奔头的一线城市”。包括它的相对低房价，它的
包容、务实、亲和、低调，以及看似平淡又富于人情味
的市民生活。

在一线城市中，广州近年常被人拿来说事，房
价、GDP排名等，屡受热议。众说纷纭中，也不乏不
看好甚至唱衰的观点，这让深爱这座城市的人颇感
受挫，心中也憋了一口气。作者著文前显然做了番
调查，客观而理性，也是少有的从年轻人角度谈城市
与个体发展的文章，见解可谓独到。

每个城市都有各自的长处和优势。在一线城市
中，广州是唯一既非特区亦非直辖的城市。这意味
着，在与大家同样的客观条件下，广州硬是靠自身拼
搏脱颖而出，闯进一线，成为世界闻名的大都市。其
奥秘是什么？诚然可以找出千万条理由和依据，但
对年轻人的态度无疑是最为重要之点。

有2000年建城史的广州是厚重的，更是富有活
力的。这里不仅有共和国勋章获得者、抗疫英雄钟
南山，也有创造出微信的张小龙。它每年招引成千
上万大学生，对普通青年同样也热情相迎。“挺举哥”
周冲从外地来看朋友，却因救人被留在羊城；云南投
毒受冤案小保姆钱仁凤，广州人千里迢迢将其接来
并安排工作。这样的事不胜枚举。一座能让年轻人
立足，并安心创业生活的城市，前景必然广阔。

@街谈巷议
□阅 尽

广州的快乐
来了你就懂
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国办发布有关意见，着力解决
“健身去哪儿”难题

十四五期间在全国新建
或改扩建千个体育公园

修订后的《广东省村民委员会
选举办法》将于11月1日施行

村民委员会每届任期
由三年调整为五年

新建5G基站61625座，提前
超额完成全年任务

广东5G基站数与
5G用户数居全国第一

习近平在中央党校（国家行政学院）中青年干部培训班开班式上发表重要讲话强调

年轻干部要提高解决实际问题能力
想干事能干事干成事

P5快速接客区启用
南站接人没那么难了

说起广州南站，大家的关
键词大都集中在“人太多了”

“经常赶不上高铁”“找不到网
约车上车点”“南站太难了”等
等，广州南站自2010年开始投
入使用以来，不断接受着考验，
也出现过许多不如意，而其中
最为显著的问题就是社会车辆
接载旅客难，并且长期且持续
地存在着。

为了改善这一现象并持续
提升广州南站周边交通环境，
经过各方共同努力，筹备了一
年多的广州南站站体北侧的
P5快速接客区在10月1日已
正式投入使用，让广州南站接
人难的问题得到缓解。

羊城晚报记者 汪曼 实习生 吴之行

详见A2

●这次抗击新冠肺炎疫情斗
争的实践再次证明，中国共产党
是风雨来袭时中国人民最可靠的
主心骨，我国社会主义制度是抵
御风险挑战的最有力制度保证。

●改革攻坚要有正确方法，
坚持创新思维，跟着问题走、奔着
问题去，准确识变、科学应变、主
动求变，在把握规律的基础上实
现变革创新。

●要心中有群众，时刻把群众
安危冷暖放在心上，认真落实党中
央各项惠民政策，把小事当作大事
来办，切实解决群众“急难愁盼”的
问题。

●干事业就要有钉钉子精神，
抓铁有痕、踏石留印，稳扎稳打向前
走，过了一山再登一峰，跨过一沟再
越一壑，不断通过化解难题开创工
作新局面。

详见A2
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P5快速接客区专用上客点

优化指引前后

台风胚胎活跃
或携风雨袭粤

13日至15日预计广州有一次
大雨到暴雨降水过程

详见A3

在男单决赛中以4比3力克马
龙，继2014年、2016年之后——

樊振东第三次“封王”
详见A4

全国乒乓球锦标赛

每日可接纳超1.5万辆车
接载旅客，双节期间共服务车
辆3.5万余辆

P5快速接客区完
成首个大考

10日上午 10时，记者到达 P5
快速接客区时，看到接客的车辆井
然有序地驶入P5停车场，在停车场
内到达指定的上客点，随后便等待
乘客上车。

广州市交通运输局运输保障处
主任李琰告诉记者：“在 P5快速接

客区投入使用之前，来接客的社会
车辆要么驶入地下停车场，要么在
路边等待乘客。但是去到地下停车
场的话，就会出现乘客很难找到司
机的位置这一问题，如果车辆在路
边等待乘客的话，又会直接导致出
站口的交通堵塞，出现正常进出接
客区的车辆进站难、出站也难的‘两
难’局面。”

而新投入使用的 P5快速接客
区属于地面停车场，由站体地面层
两个相互隔离的原 P5、P6停车场
改造而成，记者在 P5停车场看到，
这里设有6条快速通道与26个专用
上客点，每个上客点都有自己的编
号。旅客出站后直接根据指引牌来
到P5停车场，找到和司机约定好的
上车点，便可高效且准确地完成“接
客上车”这一过程。

在这次国庆和中秋的双节期
间，广州南站平均每日发送和到达
客流总量超过65万人次，日均到达
超过 30万人次，如此多的人流量，
P5快速接客区改造并启用正当其
时，双节期间共服务车辆 35000余

辆，对缓解南站周边交通压力和方
便社会车辆接载旅客发挥了较好作
用，也经历了疫情常态化防控下的
首个大考。

快接快走
10分钟内免费停车

记者从广东铁青国际旅行社有
限责任公司副总经理杜辉处了解
到，其实在 P5快速接客区建成之
前，广州的南站P3停车场也是属于
快速接客区。杜辉告诉记者：“P5
快速接客区不仅仅是对 P3快速接
客区的有益补充，相比于P3快速接
客区，P5快速接客区的建造总面积
达到了 1.2万平方米，是 P3快速接
客区的3.5倍，可以容纳约115辆车
同时接载旅客，每日可接纳社会车
辆超过 1.5万辆，基本能满足社会
车辆接载旅客的需求。”

记者在广州南站蹲点观察到，
旅客黄女士从广州南站下了高铁出
站后，跟着指示牌来到了P5快速接
客区，司机此时正在他们约好的A

区接客点05号等候黄女士上车，整
个过程用时在4分钟左右。

关于 P5快速接客区的收费问
题也是最为广大市民关心的。事实
上，为了倡导车辆即停即走，停车等
候的社会车辆在前 10分钟是免费
的，之后采取阶梯式的收费标准，
360元封顶。杜辉说：“我们监测到
的平均数据是，社会车辆停留的时
间在 5分钟左右，80%都是免费出
去的，很少会有停留超过 10分钟
的。”

优化指引
让接客不再难

为加强车辆和旅客指引，广州
南站周边道路的指示和站内人行
指引也进行了调整和优化。“我们
改变了原先道路指引和出发到达
功能区指引放在一块牌子上的做
法，将出发和到达的功能区指引单
独设置，车辆一进入南站周边地区
就可以看到功能区的标示指引。”
李琰说。

羊城晚报讯 记者林清清报道：“我们要一
起跑广州马拉松！”今天早上 7:30，一群身穿

“视障”“陪跑”运动队服的无障碍跑团跑者，在
天河体育中心开始今年的首次广马团练。

“体会身体前倾时的重心前移！体会小
腿向上提拉！”曾在广州东莞志愿培训视障跑
者的教练老刘，带着教练团队，在现场为视障
跑者和陪跑员免费检测跑步姿势，给出纠正
建议和训练方案。

“我们是来自广州市无障碍健康运动协会
的视障跑者，2015年成立的无障碍跑团，从迷
你马开始到全马，不少队员已经跑了5年广马
了！”连续5年跑广马的广州市无障碍健康运动
协会会长杨俊对记者说，听说今年广马将在12
月13日举行，小伙伴们都特别兴奋。“今年我们
决定只参加广马一个比赛，全员半马。目前训
练计划以低强度有氧训练为主，也会对视障跑
者和陪跑员的默契度进行一些针对性训练。”

连续 5年跑广马的韬韬，是位全盲女跑
者，第一年参加迷你马后，发现自己竟然能跑
下来，给她带来很大鼓励：“很多事情只要自
己坚持努力就能做到。”5年来跟不少陪跑员
合作，互相之间都有小默契，也让她觉得人与
人之间的沟通其实很奇妙、很简单。

“普通跑者只要自己有空随时都能去跑，但
视障跑者还需要陪跑员有空约了一起训练。他
们都能坚持下来，我们有什么理由不能坚持？”
三年前因为认识了这帮视障跑者而成为陪跑员
的Ken，自己也跟着加入跑步训练，去年还与杨
俊一起，做了肇庆马拉松的430配速员（4小时
30分内匀速完成全马），为全场参赛者配速。

教练老刘表示，视障跑者对身体的感觉
和掌控更敏锐，在学习训练跑姿时，会发现他
们比一般普通跑者学得更快。通常需要2小
时的课程，今天才1个小时的练习，就已看到
他们跑姿有明显的改变。

“大家一直在坚持跑步锻炼的感觉很
‘燃’，感觉体能越来越好，与社会的接触也会
越来越多。”杨俊表示，协会成立5年来，参加
跑步训练的视障人士越来越多。

广州视障跑者备战广马
奔跑无障碍奔跑无障碍

视障跑者与陪跑员进行训练
前热身 羊城晚报记者 梁喻 摄

▲

▲陪跑员和视障跑者通过手中的牵引绳
联系彼此，一起训练备战广马

今晨今晨
快镜快镜


